

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, et à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 13 AOUT 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## COMLOT MEXICAIN POUR L'INVASION DU TEXAS GAINS ITALIENS EN CADORIE ET CARNIE

### LE BULLETIN DU JOUR

LETTRE, A CARRANZA, DU MINISTRE ARGENTIN A WASHINGTON.

DANS L'INTERET DE LA PAIX

UN APPEL AUX CHEFS REVOLUTIONNAIRES DU MEXIQUE.

Autant d'exemplaires expédiés qu'il y a de gouvernements représentés.

Les affaires mexicaines commencent à sortir du cercle de la banalité. Par nos dépêches d'hier, nous connaissions l'attitude prise par Carranza, qui protestait contre la réunion de la conférence panaméricaine, l'accusant de vouloir intervenir arbitrairement dans les affaires intérieures du Mexique. Mieux renseigné aujourd'hui, Carranza ne peut plus douter des dispositions bienveillantes de la conférence, depuis qu'il a reçu, du ministre de la République argentine, une lettre lui déclarant que son gouvernement est représenté à la conférence, conformément au principe de sa politique habituelle, qui, respectueuse de la souveraineté des autres nationalités, ne saurait se désintéresser de ce qui les touche, et simplement pour affirmer et, au besoin, pour soutenir celle du Mexique, en tant que ce pays fait partie de la grande famille américaine. D'ailleurs, dès sa première séance, la conférence s'est fixée comme règle d'écarter de ses délibérations toute proposition qui tendrait à l'entraîner à se mêler des affaires intérieures du Mexique, repoussant par dessus tout la perspective d'une intervention armée. L'idée qui réunit dans un même sentiment l'unanimité des membres de la conférence n'admet pas que la mission qu'elle s'est tracée puisse procéder d'une autre pensée que celle d'une bienveillante attention, et que, loin de s'alarmer de la réunion de la conférence, le peuple mexicain doit s'y voir qu'une preuve de la sympathie préoccupation des nations voisines, à son endroit, ainsi que des vœux qu'elles forment dans l'intérêt de la pacification du pays et de son tranquille développement. Il est permis d'espérer que la présence d'un pareil langage, Carranza reviendra à des dispositions plus conciliantes. Peut-être même, et c'est en cela qu'il donnerait la mesure de sa sincérité, — tiendra-t-il à honneur de ne pas demeurer en arrière de Villa, qui vient d'annoncer au gouvernement des Etats-Unis qu'il était prêt à signer, avec ses adversaires, un armistice de trois mois, dont on profiterait pour réunir une conférence appelée à traiter de la paix.

A Washington, le Secrétaire d'Etat Lansing, a signé, avec les Représentants du Brésil, du Chili, de la République argentine, de la Bolivie, de l'Uruguay et du Guatemala, un appel adressé aux chefs des partis révolutionnaires, pour leur demander, au nom de l'humanité et du patriotisme, de provoquer une conférence qui se chargerait de la mission de traiter de la paix entre les diverses fractions politiques contendantes. Dans l'esprit de leurs auteurs, cet appel aurait aussi pour but et pour portée, à ce qu'ils

Suite 4me page

### FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

EXPLOITS DES FRANÇAIS, EN ARTOIS, ARGONNE ET ALSACE.

LES RUSSES SE BATTENT BIEN

DEUX BATAILLONS ALLEMANDS ANNIHILÉS A KOVNO.

Succès Italiens dans les régions de Cadorie et de Carnie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Paris, 12 août. — Le communiqué officiel, publié aujourd'hui, déclare: Dans l'Artois, il y a eu, hier soir, des canonnades assez violentes et des combats avec bombes à main, dans le voisinage de Souchez. L'ennemi a attaqué à deux reprises, nos tranchées près de Marie-Thérèse et Fontaine-aux-Charmes, et a été repoussé. Des combats de tranchées à tranchées, avec grenades et bombes à main, dans la forêt de Le Prêtre. Nous avons repoussé les attaques des Allemands, à Lingé, dans les Vosges.

Rien de nouveau, ailleurs, sur le front.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Pétrograd, 12 août. — Le rapport officiel du jour, annonce:

A Kovno, les Allemands ont attaqué nos positions de l'Ouest, et dans des pièces trois bataillons de l'ennemi. Nous avons capturé cent prisonniers et plusieurs mitrailleuses. Nos troupes harassées de fatigue par les combats incessants et ayant perdu un grand nombre de soldats, ont reçu des renforts, et opposent une vigoureuse résistance à l'ennemi, sur les bords de la rivière Bug. Sur les routes de Vievpr à Lukow et Wladowa, nos troupes ont repoussé l'ennemi. Les détachements allemands avançant de Chelm, ont été refoulés vers la rivière Ukberka. Notre cavalerie a attaqué l'ennemi avec succès dans la région Wladimir-Volynsky. La bataille continue sur les bords du fleuve Dnieister à sa confluence avec la rivière Styrpa, les Autrichiens se servant de balles explosives.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Rome, 12 août. — Le bulletin officiel publié aujourd'hui dit: En Cadorie, notre artillerie bombarde les fortes positions autrichiennes des vallées supérieures, et nous nous maintenons dans nos retranchements malgré les efforts opiniâtres de l'ennemi pour nous en chasser.

Des duels très violents d'artillerie ont lieu en Carnie, ainsi que des combats d'infanterie. L'ennemi a essayé, en vain, de placer des ouvrages en fil de fer barbelé devant nos retranchements sur le mont Medatta.

Les Autrichiens, aidés d'un bombardement très énergique, ont attaqué à deux reprises, nos positions près de Plavaga, mais ont été repoussés. Pendant la nuit du 10 août, nous avons opposé, avec succès, plusieurs assauts de l'ennemi sur le plateau de Carso, dans la zone de Seibus. Par des contre-attaques nous avons réussi à avancer très sensiblement. Notre infanterie est partie à l'assaut avec tant

Suite 2me page

### ALLEMAGNE ET AUTRICHE

DEUX VILLES PRISES PAR LES AUSTRO-ALLEMANDS.

UN RAID D'AVIONS FRANÇAIS

HUIT MORTS A ZWEIBRUCKEN ET SAINT-INGEBERT.

Les Autrichiens attaquent avec acharnement les assiégés Italiens devant Gorizia.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Berlin, 12 août. — Le communiqué officiel publié aujourd'hui déclare que les troupes austro-allemands, qui poursuivaient les Russes battent en retraite de la région de Varsovie, ont pris la place forte de Lukow et la ville de Zambrow.

Un avion français a bombardé les villes de Zweibrucken et Saint-Ingbert en Prusse Rhénane. Huit personnes ont été tuées, mais les dégâts matériels sont insignifiants.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Vienne, 12 août. — Le rapport officiel touchant les opérations militaires sur le théâtre de la guerre italienne, dit que, mardi, les Italiens ont repris avec beaucoup plus d'énergie, leurs canonnades, et leurs attaques d'infanterie. Les positions autrichiennes sur le plateau de Doberdo ont été attaquées à plusieurs reprises, particulièrement à l'Est de Monfalcone; mais les efforts de l'ennemi ont été sans succès. Un grand nombre d'Italiens ont péri sous un feu terrible de l'artillerie, postée sur le flanc de l'ennemi.

A la tête du pont de Gorizia, les Italiens ont essayé de déloger les Autrichiens de leurs tranchées, mais ils furent dispersés par une énergique défense des troupes se servant de bombes à main. Pendant la nuit, l'ennemi a attaqué les retranchements à Zagora, au Sud-Ouest de Plava, et a été repoussé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Constantinople, 12 août. — Le communiqué officiel du ministre de la guerre, déclare:

Nos soldats ont repoussé les assauts des alliés au Nord d'Ari Burnu, leur faisant souffrir des pertes considérables. Plus loin, au Nord, nous avons délivré de vigoureuses contre-attaques, et capturé quatre officiers, 50 soldats, deux mitrailleuses, une quantité d'armes et des appareils géographiques et télégraphiques.

Près d'Ari Burnu, notre aile gauche a reconquis, dans des charges à la baïonnette, plusieurs tranchées que l'ennemi avait capturées, il y a quelques jours. A Saddul Bahr nous avons consolidé une grande partie d'une tranchée, située dans un endroit isolé, entre nos positions et celles de l'ennemi.

Plus ouvriers suisses à Londres.

Plusieurs centaines de jeunes gens venant de Suisse viennent d'arriver à Londres où ils ont été appelés par des engagements comme mécaniciens dans plusieurs usines. Le recrutement qui donne d'excellents résultats continue.

### NOUVELLES DE WASHINGTON

UN COMLOT MEXICAIN POUR L'INVASION DE L'ETAT DU TEXAS.

"LE DRAPEAU DE LA LIBERTÉ"

LES GENERAUX DE CARRANZA REFUSENT TOUTE MEDIATION.

Activité dans les préparatifs de la flotte, et de l'armée américaine.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Washington, 12 août. — Le secrétaire de la guerre a reçu du général Funston, commandant les troupes des Etats-Unis sur la frontière du Mexique, une dépêche annonçant la découverte d'un complot au Mexique pour l'invasion du Texas. Les bandits mexicains qui avaient passé la frontière et qui ont été dispersés par les soldats américains, ont abandonné des chevaux, des munitions et des armes. Parmi le butin se trouvait un drapeau portant cette inscription, en espagnol: "L'armée libératrice du Mexique et du Texas". Plusieurs copies d'une proclamation révolutionnaire ont été trouvées. Cette proclamation fait appel au peuple mexicain pour l'invasion du Texas.

Les diplomates sud-américains préparent une note qui sera adressée à tous les chefs révolutionnaires au Mexique, leur proposant un plan pour le rétablissement de la paix dans ce pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Washington, 12 août. — Les autorités à Washington ont appris ce soir que la plupart des généraux de l'armée Constitutionnaliste ont fait le serment solennel de soutenir Carranza coûte que coûte, dans la situation où il se trouve, étant donnée l'attitude des confédérés diplomatiques à Washington qui préparent un plan de pacification pour le Mexique. Ces chefs d'armée sont opposés à ce que le parti de Carranza envoie des représentants à la conférence.

Le croiseur cuirassé "Montana" est arrivé ce soir à Newport News pour embarquer des matelots et des soldats d'infanterie de marine. La flotte de la division de l'Atlantique a l'ordre de se tenir prête à partir lundi 23 août "pour les champs de manœuvres du Sud" (ce qui, évidemment, veut dire le Mexique). Le charbonnier "Cyclops" et le navire-transport "Jupiter" sont partis, ce soir, "pour le Sud".

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Washington, 12 août. — A une heure avancée de la soirée, le secrétaire d'Etat a été avisé que Villa consentirait à une trêve de trois mois, afin de laisser le champ libre à des pourparlers de paix au Mexique.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Washington, 12 août. — M. Garrison, le secrétaire de la guerre, a demandé au général Bliss, chef d'état-major de l'armée des Etats-Unis, de dresser, immédiatement, le tableau numérique des troupes qui pourraient être envoyés sur le champ, à la frontière du Mexique.

Suite 2me page

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

REPRISES DES COURSES DE CHEVAUX A DONALDSONVILLE.

Dégâts causés par la foudre. — Drame à Starkville, Miss. — Prêtre en Danger.

LOUISIANE.

Donaldsonville, 12 août. — Les courses de chevaux vont recommencer dimanche à Donaldsonville sous les auspices d'un comité de sportmen et de commerçants qui ont à cœur de faire revivre cet amusement si populaire, et qui a eu tant de succès en 1913.

Wyatt, 12 août. — La grande scierie "Wyatt Lumber Company" a été détruite, hier, par un incendie. Le village de Wyatt est situé près de Monroe.

Abbeville, 12 août. — Hier matin, pendant un orage M. Pinckney Hartman, planteur rizier bien connu de la Paroisse Vermillion, a été tué par la foudre.

New Roads, 12 août. — Sam Donnerichia, sujet italien, demeurant sur le Bayou Chalpe, est en prison, sous l'inculpation d'avoir voulu assassiner son frère Joe, à coups de fusil.

Pontchatoula, 12 août. — Un violent orage s'est abattu sur Pontchatoula, hier soir, causant des dégâts matériels très conséquents. Plusieurs maisons ont été frappées par la foudre. Le fluide électrique a démolit l'église luthérienne. La pluie a eu son côté pratique et bienfaisant pour les cultures qui séchaient sur pied depuis près de deux mois.

MISSISSIPPI.

Starkville, 12 août. — Le jeune W. A. Thomas, fils d'un fermier riche et considéré à côté M. C. E. Wilson, intend d'une plantation voisine de celle de la famille Thomas. Mlle Ella Thomas, âgée de 18 ans, sœur du meurtrier avait consenti à se faire enlever par son amoureux Wilson, qui n'était pas bien vu de la famille Thomas. Les trouvant ensemble, le jeune Thomas a ajusté Wilson avec un fusil de classe et a fait feu des deux canons. Le malheureux Wilson s'est écroulé, mort sur le sol. Il avait reçu une horrible blessure au côté gauche. Thomas a été arrêté.

Ocean Springs, 12 août. — Le révérend père W. C. Irwin, curé de l'église St. Alphonse, à Ocean Springs, a failli perdre la vie lorsqu'une embarcation dans laquelle il se trouvait sur le golfe, avec un jeune garçon, a chaviré. Tous les deux ont péniblement réussi à gagner la terre ferme à près d'un tiers de mille de distance.

Poplerville, 12 août. — Des centaines de personnes ont souhaité la bien-

Suite 3me page

### LETTRE D'UN PARISIEN

VRAIMENT, LA CENSURE NOUS FAIT TOUJOURS RIRE.

VICTOR HUGO MEME, Y PASSE

VERS PATRIOTIQUES DU GRAND POETE SONT BIFFES.

Défense de publier que certains députés sont des "Siège-Toujours".

Correspondance Spéciale de l'Abeille.  
Les députés se plaignent parfois de la Censure; ils ont vraiment bien tort; les censeurs ont pour eux des attentions de mères; ils les gâtent et éloignent de la critique tout ce qui peut les contrister.

L'autre jour, on refusait le visa à un écho, pas méchant du tout, qui racontait qu'à la Chambre, dans les couloirs, les députés aiment à se taquiner entre eux et ils appellent ceux de leurs collègues qui ont refusé de prendre des vacances les "Siège-toujours".

Ce n'est pourtant pas bien méchant et la publication de cette grosse nouvelle ne pouvait donner aucune indication à l'ennemi, ni fausser l'esprit diplomatique de quelque document, ni porter ombrage en quoi que ce soit à "l'Union sacrée".

Mais les "coupe-toujours" de la censure, par un sentiment de prudence peut-être un peu excessif n'ont pas voulu qu'on imprime "Siège-toujours". Je vois d'ici la tête de l'honnête censeur, après un effort intellectuel de cette importance, le voir s'essuyant le front, ruisselant de sueur et se dire: "Tout de même, j'ai sauvé le prestige parlementaire!"

Ah! comme nous nous amuserons plus tard quand nous aurons le loisir de plaisanter et le cœur aux choses gaies.

Ce qui n'est pas gai du tout, c'est que glissant sur cette pente on ait pu se permettre de censurer Victor-Hugo.

C'est comme je vous le dis. M. Gustave Simon, revenu après la mort de Paul Meurice, l'exécuteur testamentaire de Victor-Hugo, a eu l'excellente idée de recueillir dans un recueil un certain nombre de morceaux patriotiques de Victor-Hugo. La Censure l'a laissé faire. Un journal hebdomadaire, "Le Carnet de la Semaine", en annonçant cette publication réconfortante et saine, eut l'idée de reproduire quelques vers du grand poète; le censeur les a supprimés.

Faut-il vous dire que nous sommes quelques-uns qui avons souffert de cette mutilation, absolument inutile et téméraire. Quoi, nous en sommes là! que nous ne puissions exprimer notre haine de l'Allemand barbare en réprimant les strophes enflammées forgées par le grand poète au temps de ses patriotiques colères de 1870!

Victor-Hugo, censuré en France dans cette année de frémissement national, comme cela est triste, pénible et humiliant! la mode est à la multiplication des sous-secrétariats d'Etat, que n'en créa-t-on un pour la protection de nos chefs-d'œuvres contre les atteintes de gens qui vraiment dépassent tout ce qu'il est permis de voir et de supporter.

(Suite 4me page)